

## **Reunión de la OCDE en Madrid durante los días 7 a 11 de Abril, en desarrollo del «programa de asistencia técnica sobre problemas de gestión urbana»**

Como continuación a las reuniones de trabajo celebradas dentro del Programa de Asistencia Técnica y sobre el tema de Gestión Urbana, se reunió dicho Grupo de trabajo de la OCDE en Madrid, durante los días 7 al 11 de abril, con la participación de los cinco países integrantes de este programa: Grecia, Turquía, Portugal, Yugoslavia y España en unas jornadas de trabajo patrocinadas esta vez por el Ministerio de la Vivienda y el Instituto de Estudios de Administración Local. Se analizaron básicamente los problemas de la gestión metropolitana, las técnicas de análisis y metodologías de planeamiento, los sistemas de gestión, el marco institucional para la gestión urbana en las áreas metropolitanas y los problemas referentes a la formación de recursos humanos.

Como consecuencia del acuerdo tomado en enero pasado en la reunión celebrada en Estambul, en esta ocasión se propusieron como temas de discusión las soluciones adoptadas en España en orden a la formalización de un cuadro institucional para la gestión urbanística a nivel de áreas metropolitanas, con especial referencia a la problemática de Madrid y Barcelona.

Se incorporó también a la discusión, el estudio de una ciudad de tipo medio con problemas de nuevas inflaciones industriales y sus efectos sobre el crecimiento urbano. Como supuesto de análisis se ha elegido la ciudad de Huelva.

La OCDE estuvo representada por su grupo de expertos y un panel de consultores especializados.

## **El profesor John A. Busterud visita el I.E.A.L. y dicta una conferencia en el Curso de Estudios Superiores de Urbanismo**

El Profesor John A. Busterud, miembro del Comité Asesor del Presidente de los Estados Unidos, en materia de Protección del Medio Ambiente, y miembro de la Comisión Económica para Europa de las Naciones Unidas, dictó una lección sobre "Energía, Economía y Medio Ambiente", dentro del Curso general de Estudios Superiores de Urbanismo, y como Profesor invitado en la asignatura Protección Ambiental.

En la exposición, que fue seguida de un interesante coloquio, pasó revista a la problemática ambiental en los Estados Unidos y a la perspectiva que desde la Comisión Económica para Europa se tiene de estos problemas en los países en desarrollo.

Aspectos como el impacto del crecimiento urbano, la concentración industrial, los procesos de aglomeración y el uso irracional de los recursos naturales, sobre el medio ambiente, constituyeron el núcleo central de su análisis.

En una segunda parte se consideró la actual polémica sobre los límites del desarrollo, las teorías del crecimiento cero y los problemas en torno a las fuentes de energía y materias primas como determinantes de la política económica de desarrollo que se seguirá en el mundo.

Finalmente analizó la importancia de la interrelación existente entre los procesos de desarro-

llo urbano y de localización industrial y la degradación del medio físico, pronunciándose por la tesis del crecimiento sostenido pero con una adecuada planificación que evite la degradación del medio ambiente, para lo cual serán cada vez necesarios mayores medios de intervención administrativa.

No obstante la brillantez y rigor de la exposición, se puso una vez más de manifiesto la dificultad de llegar a planteamientos comunes para todos los países en este terreno y el componente político que todos estos planteamientos comportan, frente a una pretendida tecnificación de los mismos.

Es evidente que se puede disponer de la tecnología adecuada para evitar la contaminación, pero su incorporación a los procesos productivos no supondría sino incrementar los costes de producción, lo que aumentaría las tensiones inflacionistas generando a su vez mayor actividad industrial. Para algunos resulta cada vez más claro que si no se quiere destruir el medio lo mejor es planificar los asentamientos y las actividades en una adecuada política de ordenación territorial que evite luego los altísimos costes de las medidas correctoras, la mayor parte de las veces imposibles de absorber por la economía de los países en desarrollo.